



La birra, de atrezzo. Lo demás, no. Las pastas las hacen ellas y ellos. E Isabel y Bea son de verdad. ARIZMENDI

Bonito lunes de mayo en el nº 13 de la Avenida Pasai San Pedro, en el emblemático edificio de Kontadores. Zafarrancho de combate en las aulas, talleres y pasillos del centro ADSIS de Formación Profesional Básica que es también escuela de segunda oportunidad y lugar donde casi nada es imposible. Por ejemplo, entrar en el plan de una escolarización complementaria. Hablamos con su directora-gestora y más Isabel Vaquero Manrique y con la coordinadora del centro y orientadora Beatriz Cascante Sarasola

– **Antes de todo lo que vendrá, un segundo para recordar a uno de los nuestros. El corazón le falló en septiembre. En el monte.**

– Treinta años estuvo Juan Miguel Altuna al frente de este proyecto. 30 años haciendo de motor. En septiembre, a unos pasos de la jubilación, falleció. El otro día, uno de los muchachos a los que acompañó en su lucha para no perder el rumbo ni el ritmo se emocionó al recordarle. Ese chaval empezó en FPB, cursó fontanería y volvió al centro como técnico de mantenimiento municipal para coordinar la rehabilitación de la terraza de Kontadores...

– **Bonito recorrido vital. Para que luego algunos padres sigan pensando que no ir a la universidad o sacar a sus hijos del ins-**

«Estamos aprendiéndolo o deberíamos saberlo ya; lo básico es... imprescindible»

Isabel Vaquero, Beatriz Cascante
En Kontadores, formación y acompañamiento



CIUDADANOS
BEGOÑA DEL TESO

tituto significa... ¡fracaso!

– Como en muchas otras escuelas de segunda oportunidad, tenemos unas cuantas buenas pruebas de que a veces el fracaso puede venir por lo contrario, por seguir estudiando a trancas y barrancas dentro de los cauces habituales. Tenemos el caso de una muchacha que estudió aquí cocina, hizo prácticas en sitios interesantes, fue adquiriendo rango y mando en los fogones y hoy, en un hotel de Ordizia, es una chef creativa e innovadora.

– **También debe ser de los vuestro ese 'ingeniero total' del que habláis en el sumario.**

– Efectivamente, es uno de nuestros 'tantos'. Llegó al centro para cursar Formación Profesional Básica ('ciclos formativos de una duración de 2 años académicos destinados a personas que no han finalizado la ESO') y fue derribando barreras, salvando obstáculos, sacándose la misma ESO y el Bachiller... hasta licenciarse en Ingeniería. No nos dirás que un ingeniero que empezó en un taller de los programas de Cualificación Profesional Inicial y acabó con un trabajo universitario de fin de grado no ha de tener, por fuerza, una visión más global de la obra a acometer que otros que quizás nun-

ca se hayan puesto un mono.

– **Cierto. Chicas (las dos de Gros, una enamorada del balonmano, la otra licenciada en Psicología que se volvió de Gasteiz porque echaba en falta el mar y a la... madre) ¿a qué se debe este zafarrancho de combate que detecto en nuestra escuela-taller y más?**

– Por de pronto, el curso no ha acabado aún, así que alumnos, profesorado y orientadoras andamos a tope. El chef, Mikel Gaztelumendi, ha salido para comprobar el trabajo de quienes ya hacen prácticas. Además, estamos en periodo de pre matriculación. Acaba de salir una madre

cuya hija estudió aquí. Venía a apuntar al chaval. Le han dicho que puede pasar a cuarto y no le ha hecho muy feliz la noticia.

– **¿Por qué no? Oficialmente entra en el segundo ciclo, la preparación para 'acceder al Bachillerato, los Ciclos de Formación Profesional o el mundo laboral'.**

– Tienes razón pero ella intuye que no va a ser del todo feliz, que necesita otra forma de estudiar.

– **La FP habría de prestigiarse. Más en este país de máquina herramienta, creadores audiovisuales y grandes cocineros...**

– Acaso aún pesen sobre nosotros las historias de nuestros padres y abuelos, que bregaron tan duro para que sus hijos fueran algo más que labriegos y sus hijas algo más que empleadas de hogar. Y esa herencia está tan arraigada que en muchos colegios e institutos la opción de FP solo se ofrece a quienes, digamos, han ido 'mal' en los estudios. No debería ser así. Existe la básica, la FP en sí y la Dual que te lleva a...

– **... A estudiar en la Universidad y hacer prácticas en empresas o fábricas. Como Beñat, el maestro cervicero que el martes contaba su historia en esta página.**

Por cierto, hay chicas y chicos aquí que están en los bordes de la exclusión social.

– Hay tantas maneras de estar en esos bordes... Desde una disfunción física como la sordera hasta no tener ordenador y no poder realizar los trámites necesarios para conseguir papeles o permisos. Puede que tu familia te quiera, claro, pero tu madre trabaja interna en una casa y no está contigo por la mañana. Te duermes. Llegas tarde a clase. O puede que tengas 17 años y tu primera relación de pareja se haya ido a pique. Te sientes morir. De hecho, haces intentos para morirte...

– **A todos nos duele la primera ruptura pero... ¿tanto?**

– Sí si te remueve tus fantasmas. Porque llevas años viviendo en pisos de acogida, porque volviste a tu familia y no funcionó. Te has sentido abandonado cien veces y ahora, otra. En realidad, deberías ir a urgencias porque quieres matarte. Pero no te creerán. Necesitas algo tan básico como que te acompañen. Básico, sí. Pero hace tiempo que deberíamos haber entendido que 'básico' significa 'Imprescindible'.

XVI JORNADA DE APOYO A LAS FAMILIAS CON ENFERMOS CRÓNICOS

Organiza:



Lugar:

Salón de Actos del Koldo Mitxelena Sn.Sn.

Jueves 26 de mayo
Horario: 18:00

PROGRAMA

- Presentación. Dr. Wilson Astudillo
- **La familia como objetivo de atención en los Cuidados Paliativos.** Dr. Fernando Carmona. Servicio de Paliativos. Hospital Universitario Puerta del Mar. Cádiz
- **Autonomía de la voluntad. Instrumentos jurídicos para ejercitarla en situaciones de discapacidad.** Dra. Valentina Montero. Notaria de Tolosa.
- **Dando sentido a la muerte con la poética y espiritualidad de la vida.** Prof. Carlos Martínez Gorriarán. Universidad del País Vasco.
- **¿Conocer el final de la vida través del cómic es posible?.** Dra. Mónica Lalanda. Experta en Ética Médica por la OMC, Máster en Bioética y Bioderecho por la Universidad de la Laguna.

Colaboran:

Diputación Foral de Gipuzkoa, Ayuntamiento de San Sebastián, Colegio de Médicos de Gipuzkoa, Koldo Mitxelena, Gobierno Vasco, ORONA S.A., Laboral Kutxa, Mutuam Conviure y El Diario Vasco.

Inscripciones: www.paliativossinfronteras.org

Enlaces. Enlace zoom para la reunión:

<http://kmk.gipuzkoakultura.eus/es/home/agenda-kmk/icalrepeat.detail/2022/05/26/3262/-/>
<http://kmk.gipuzkoakultura.eus/eu/hasiera/kmk-agenda/icalrepeat.detail/2022/05/26/3262/-/>